

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9591.

Suscripcion en Córdoba. {Por un mes..... 2 Ptas.
{Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... {Por un mes..... 2,50
{Por trimestre... 7

SÁBADO 27 DE MAYO DE 1882.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

Cortes.

CONGRESO.

La sesion del 24 se abrió á las dos y media. Los ministros de Hacienda y Marina contestan á varias preguntas hechas en sesiones anteriores.

El señor Becerra apoya una proposición de ley pidiendo la secularización de cementerios y la cremación de cadáveres.

El señor Becerra ruega al presidente que le mantenga en el uso de la palabra.

El señor Becerra se extiende en consideraciones de alta conveniencia para la salud pública.

El ministro de la Gobernación contesta al señor Becerra, que estando pendiente de dictamen en el Senado un proyecto de ley general de Sanidad, no se procede á discutir otra proposición análoga en el Congreso.

Se lee un artículo del reglamento en virtud del cual se establece que no se discute en el Cuerpo colegislador un asunto en el cual se ocupa la otra Cámara.

Rectifican ambos oradores, y retira la proposición el señor Becerra.

Orden del día:

Reforma del enjuiciamiento criminal.

El señor Moreno Rodríguez rectifica. Rectifican los señores ministro de Justicia y Gómez de la Serna.

Se desecha la enmienda del señor Moreno Rodríguez. Se lee la enmienda del señor Montilla favorable al jurado.

El señor Montilla explica su actitud en esta cuestión por compromisos adquiridos ante el país, y su voto favorable al señor Linares Rivas, por entender que por el voto particular se llegaba al jurado que por el dictamen de comisión.

Afirma que ni su propósito es favorecer disidencias, ni deja de estar con firme adhesión al lado de la política del presidente del Consejo de ministros: entiende que ahora podía plantearse el voto mejor que en otras épocas, porque se haría con el asentimiento de todas las fracciones políticas.

Expone las ideas que informan su enmienda, y procura demostrar que los inconvenientes económicos para plantear el jurado no existen.

Termina haciendo notar la aceptación del jurado, expresa por parte de los los demócratas y tácita por parte del partido liberal conservador.

El señor Navarro Ochoteco contesta al señor Montilla defendiendo el dictamen de la comisión. Coincide perfectamente con el sentido conciliador que

anima el proyecto, y hace oportunos razonamientos en la defensa del dictamen. El ministro de Gracia y Justicia interviene en el debate.

Dice que el jurado no se ha aplicado jamás primero á los delitos, á los cuales el Código aplica pena correccional, sino á los que aplica penas aflictivas, que son las más graves, y por consiguiente no está conforme con aquel propósito, que en su opinión palpita en la proposición del señor Montilla.

Rectifica el señor Montilla y retira la enmienda. Se lee otra enmienda al mismo dictamen.

El señor Gonzalez Blanco la apoya. Lee una declaración del concilio de Trento, en la cual funda la poca importancia que dá á determinadas escomunion, y más si son políticas.

El señor Martinez Luna: Pido la palabra.

Continúa el señor Gonzalez Blanco, y censura en general la política del señor Sagasta, porque la cree enervante y soporífera, y la del señor Alonso Martinez por conservadora.

Se extiende en consideraciones históricas y filosóficas defendiendo el jurado.

El señor Sales contesto al señor Gonzalez Blanco.

El señor Gonzalez Blanco retira su enmienda.

Se aprueban definitivamente varios proyectos de ley.

Y se levantó la sesion á las siete y cuarto.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Los duques de Montpensier permanecerán en Madrid hasta el 5 ó el 6 de junio.

—Hoy interrogará al gobierno el señor Ortiz de Zárate sobre lo ocurrido en Sevilla con motivo del centenario de Murillo. Si la contestación no satisface al diputado tradicionalista, anunciará una interpelación.

—Segun noticias oficiales, solo existen en Cataluña tres partidas sediciosas, siendo la más numerosa de sesenta y siete hombres.

—Los anuncios de que en el consejo de hoy se plantearía la crisis, hechos por el Liberal ó insinuados por el Imparcial, no se han confirmado, pues el consejo de este día no ha pasado de la categoría de ordinario.

A la hora de costumbre se reunieron los consejeros responsables, bajo la

presidencia de S. M. el rey. El presidente del Consejo hizo un resumen político de las noticias transmitidas por nuestros representantes en el extranjero, y enteró á S. M. de la situación política y económica del país.

El ministro de la Guerra leyó un largo telegrama del general Blanco, fechado anoche, á las diez y cincuenta, en el que se da cuenta de las batidas de que ha sido objeto la partida que se levantó en Gracia, y de que los revoltosos andan dispersos en busca de un punto donde esquivar la persecución de las tropas.

Sábase que 18 individuos de dicha partida han regresado á Barcelona.

Segun el telegrama á que nos referimos, no se tenía noticia de la fuerza del brigadier Araoz, que persigue á la partida mandada por Serra.

El gobierno cree que no habrá necesidad de levantar los somatenes, porque la insurrección no ha de tomar incremento.

Háse hablado de los debates de las Cámaras y del curso que lleva la discusión sobre juicio oral y público, cuyo proyecto será aprobado esta misma semana.

Los ministros se han manifestado unidos en una sola aspiración.

El señor Albareda no ha asistido á dicho consejo, por haberse sentido esta mañana indispuerto.

Terminado el consejo, los ministros pasaron á saludar á S. M. el rey don Francisco Asis y á los duques de Montpensier.

En el consejo celebrado en la secretaría de Estado no ha surgido tampoco cuestión alguna en la que no reinara el mejor acuerdo entre los ministros.

—Por el ministro de Fomento se dirigirá hoy una circular á los gobernadores de provincia, previniendo que con urgencia activen los expedientes que se presenten sobre construcción de pantanos, canales, etc., y que aprobados aquellos, puedan los labradores regar sus propiedades en los años en que, como en el actual, la sequía es grande en determinadas regiones.

—Noticias de muy buen origen nos permiten afirmar que pasado mañana se reunirá el comité de tenebres de Londres para volver á revisar su acuerdo y proponer la conveniencia de aceptar el arreglo de la deuda exterior en las condiciones de la ley aprobada por las Cortes.

El meeting á que el comité someterá los acuerdos, podrá reunirse á mediados de la próxima semana.

—El señor ministro de Gracia y Justicia sigue recibiendo felicitaciones y ofrecimientos decididos de muchos alcaldes y municipios de España, que anhelan ver planteada cuanto antes la organización de tribunales proyectada,

tanto por lo que ha de mejorar nuestra administración de justicia, como por los beneficios que han de reportar las poblaciones, singularmente aquellas donde por sus condiciones deban establecerse salas de audiencia.

El buen sentido práctico de los pueblos y de sus dignas autoridades comprende perfectamente la bondad del proyecto, á pesar de la apasionada, aunque poco fundada, oposición que se le hace, ya en nombre de ideas demasiado radicales, ya por estímulos menos justificados.

—Los periódicos de Barcelona de hoy dicen que continúan siendo objeto de la atención pública las noticias referentes á las pequeñas partidas, no por la importancia que éstas puedan tener, sino porque se resienten muchísimo los intereses mercantiles é industriales de Cataluña.

Hé aquí las noticias oficiales y rumores de que se hace eco hoy la prensa de Barcelona.

La Gaceta de Cataluña dice:

«Continúa preocupando la atención pública la cuestión de orden público, pues cuando se creía ya poco menos que disuelta la partida capitaneada por Serra dels Arxius ó Arxivis, nos encontramos con que á las mismas puertas de Barcelona se ha organizado una nueva banda de insurrectos.

Efectivamente, segun las noticias publicadas ayer por la prensa de la tarde, parece que á las diez de la noche anterior tuvo lugar en el punto conocido por Ninot, una reunion preparatoria para el levantamiento que debía hacerse por la madrugada. Dicese que en dicha reunion se discutió largamente acerca de la bandera que debían enarbolar, sosteniendo unos que debía ser política, mientras que otros querían fuese puramente económica. Los reunidos en el Ninot se dirigieron á Gracia, donde se organizó la partida en las inmediaciones de la casa de corrección, incorporándose algunos grupos llegados de esta capital y pueblos comarcanos. Los sublevados recibieron las armas que se hallaban escondidas dentro de sacos en un campo de trigo, en el que por la madrugada fueron hallados los sacos vacíos y una bayoneta.

Gran número de curiosos presenciaron la reunion de la partida, que recorrió la población dando voces, desarmando á algunos agentes de la autoridad y emprendiendo luego el camino de la montaña por San Gervasio. A la una y tres cuartos de la madrugada salieron fuerzas en su persecución. La partida mandada por Serra sostuvo un ligero tiroteo con los guardas de consumos de Manresa, y ayer por la mañana se hallaba en Fals. Háblase también de haber aparecido

una nueva partida de 25 á 30 hombres mandada por un tal Gabau.»

El Principado: «Nuestros lectores saben que ayer de madrugada se presentó una partida en Gracia. Hé aquí las noticias adquiridas, que rectificaremos si fuere preciso, porque no tenemos seguridad de su exactitud.

En los términos de la Vireina reuniéronse unos 50 ó 60 hombres, que se juntaron con otros 150 en el llamado Campo de Tuset, mandados todos por un joven de 30 á 35 años, que no milita en ningún partido político de color determinado, segun se nos ha dicho.

En cuanto supieron que de esta capital habían salido tropas, se dividieron en pequeños grupos, uno de los cuales desarmó á un municipal (y no á varios, como se dijo), tomando también la pistola y el cinturón á un vigilante del término de San Gervasio.

La tropa se fraccionó en tres secciones, emprendiendo la marcha hacia la carretera de Casa Gomis la una, la otra por la vía del ferro-carril de Sarriá y la tercera por la Travesura, hacia la Cortes, sin que pudieran dar con los de la partida.

Ayer tarde, á última hora, se susurraba que debían levantarse más partidas, por cuyo motivo las autoridades tomaron las necesarias precauciones. Las de Barcelona sabemos que vigilan sin descanso.

De la partida del Sr. Serra no sabemos nada.»

El Diario de Barcelona:

«Segun noticias que se nos han comunicado este mediodía en los centros oficiales, parece que esta última noche se han visto varios grupos de gente armada en la vecina villa de Gracia, cuyas principales calles han recorrido dando gritos y armando ruidosa algazara.

Han desarmado los revoltosos á un guardia municipal, á otro de orden público y á algunos serenos, habiéndose apoderado de las armas que llevaban los agentes de la autoridad. El grupo se componía de unos treinta ó cuarenta individuos que á las primeras horas de la madrugada han salido de Gracia tomando la dirección de San Cugat del Vallés.

Tan pronto como en esta capital se tuvo conocimiento del hecho, han salido del cuartel de Atarazanas algunas fuerzas del ejército de infantería y caballería, con objeto de dar una batida por Gracia y sus alrededores.»

—Nos consta que el Sr. Navarro Rodrigo es opuesto á toda manifestación que pueda considerarse como encaminada á marcar de una manera más absoluta la disidencia, y por lo mismo no ha aceptado el banquete que le ofrecían sus numerosos amigos políticos.

Carece de fundamento la noticia de

— 900 —

Se tomó los apuntes suministrados por Gúdula, Terne había juzgado á Carhaix el punto mas á propósito para intentar el rapto de Violeta, por lo que antes de esta etapa había mucha distancia hasta el mar, y despues de se estaría demasiado cerca de Brest. Desde Carhaix á la costa medaban unas doce leguas. En veinticuatro horas podían andarse, á pesar de las dificultades del camino. Otra ventaja muy apreciable ofreció este punto: el camino que el conde llevaba para Brest iba recto al oeste saliendo de Carhaix, mientras que el de Donarnenez iba casi directamente al mar.

Cada paso que dieran en esta dirección los fugitivos, les alejaría de Brest, obligados á ceñirse estrictamente á las instrucciones del teniente de policía.

Fué grandísima la alegría de Terne al saber que precisamente en Carhaix podrían al aire libre las prisioneras, vez de encerrarlas como de costumbre.

— 901 —

La ocasión era propicia: aquella noche debía verificarse el rapto. El plan del caballero quedó, pues, definitivamente resuelto.

Consistía éste en estrechar las relaciones con La Rissole durante los dos días siguientes, á fin de captarse su confianza.

Lievín, por su parte, había de familiarizarse progresivamente con los soldados, estudiar sus costumbres y pagarles botellas con frecuencia, á fin de tenerlos en permanente embriaguez.

El papel de Gúdula sería visitar á las prisioneras, informar á Violeta de las medidas tomadas para libertarla, y concertar con ella el modo de aprovecharse de la venturosa etapa de Carhaix.

Esto era lo mas esencial, pues importaba mucho poner á la cautiva en estado de secundar á sus defensores.

Además, era ya tiempo de darle alguna esperanza, de aliviar la pena de

— 904 —

momento y cesó su vacilación; no podía faltar á su juramento. Además, no eran de temer allí expresiones groseras ni torpes insolencias.

El granero de las Tres Cruces tenía alguna semejanza con el encierro del hospital: era un infierno pequeño y silencioso.

El cautiverio había modificado el corazón de las prisioneras; rendidas de cansancio, tendidas ó sentadas en un montón de paja, unas dormían profundamente mientras otras devoraban el pan de municion, sin hablar ni dirigirse siquiera una mirada.

Aquellas infelices no se sorprendieron con la presencia de Gúdula. Miraronla un instante, y continuaron devorando su exigua pitanza.

La huérfana se proponía consolarlas, socorrerlas, alentarlas para que tuviesen resignación; pero comprendió que sería inútil y acaso imprudente sacarlas de su estupor, y guardó silencio.

No le sucedía lo mismo á Violeta,

— 897 —

pues la joven saltó con presteza del carruaje, y entró en el granero con desenvoltura.

La alegría de ver cerca á sus amigos, despues de tan largo y cruel aislamiento, contribuyó, sin duda, á fortalecerla, notándose en su rostro animación, recobrada desde que la encontraron en el camino.

Era imposible hablarla en aquel instante en presencia de los agentes; pero bastó una mirada de inteligencia.

Sus defensores no tuvieron tiempo de observar mas, porque La Rissole alborotaba la posada, llamándoles á gritos para probar un confortable vino de Anjou que la patrona acababa de poner sobre la mesa, á fin de hacer mas llevadero el tiempo mientras se disponía la cena.

Apesar del disgusto con que Terne miraba al exento, no se resistió á beber mano á mano con él, pues le interesaba mucho tenerlo contento.

Lievín, el astuto Lievín, formó corro en otra mesa con los agentes en

que antea celebrase una conferencia con el señor duque de la Torre.

— Siguen reuniéndose todas las tardes los representantes de las provincias productoras de cereales para tratar de las tarifas de ferro-carriles. El Sr. Gamazo es el presidente, y la reunion de ayer, cuya convocatoria anunciaron varios periódicos con misterio, la presidió el Sr. García Loma, á quien han encomendado sus compañeros el estudio de esta importante cuestion.

— La noble iniciativa tomada por su majestad el rey, disponiendo que el material docente adquirido por la real casa para el colegio del Escorial figure en la exposicion pedagógica, ha hecho que los colegios, escuelas y corporaciones sigan el ejemplo del joven monarca.

El ayuntamiento de Madrid espone cuatro escuelas, y el colegio municipal de San Ildefonso los trabajos gráficos de sus alumnos.

La escuela Froebel estará dignamente representada; las demás, costeadas por el Estado, se afanan por corresponder á los deseos del rey y del gobierno, y los colegios particulares están preparando sus instalaciones.

— Hace seis dias que está lloviendo en la mayor parte de los pueblos de Andalucía.

En todos los mercados de Castilla ha bajado ya el precio del trigo.

— La prensa de oposicion supone que la base 5.^a arancelaria será causa de una disidencia ministerial.

— La *Discusion* niega que los señores Becerra, Martos y Montero Rios se inclinan á la izquierda monárquica.

— Barcelona, 24.— La partida que en la noche del lunes salió de Gracia puede considerarse disuelta. Batida dos veces y perseguidos los revoltosos por fuerzas de los regimientos de Luchana, Vizcaya y Tetuan, abandonan las armas y huyen sin resistencia. Se les han hecho varios prisioneros y cogido bastantes fusiles.

— Segun el *Progreso*, el diputado señor Canalejas, que como saben nuestros lectores, se proponia presentar una proposicion incidental acerca de la supresion del juramento, ha obtenido del presidente del Consejo de ministros la promesa de que no hará este asunto cuestion de gabinete, abandonándolo á la libre resolucion de la Cámara popular.

Con efecto, el Sr. Sagasta ha repetido varias veces lo mismo en el salon de conferencias.

— El *Eco de Madrid* designa á los señores Ruiz Gomez, Gullon y Nuñez de Arce para reemplazar en el gabinete á los Sres. Camacho, Albareda y Leon y Castillo.

Nuestro colega hace meses que anuncia crisis, y los hechos no confirman sus pronósticos.

— La comision encargada de dar dictámen acerca del proyecto de espropiacion á los industriales, se reunió ayer, oyendo al Sr. Moret, quien dió estensas explicaciones y espuso todos los antecedentes que justifican el proyecto de ley por el mismo presentado á las Cortes, en union de los señores Canalejas y Balaguer.

Los individuos que componen la comision se separaron sin adoptar resolucion definitiva; pero es seguro, dado el espíritu que les anima y la uniformidad

de criterio acerca del importante asunto que ha de ser objeto de su acuerdo, que muy pronto se redactará y firmará el dictamen favorable al proyecto, otorgando á las clases industriales compensaciones y garantías legítimas, de que carecen en la legislacion actual.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

El Cairo, 25.— No habiendo dado resultado las negociaciones entre los agentes consulares de Francia é Inglaterra con el ministerio para resolver el conflicto pendiente, los primeros han pedido nuevas instrucciones á sus gobiernos.

Se asegura que anoche llegaron las respuestas.

Roma, 25.— La Cámara de diputados aprobó ayer el proyecto autorizando al gobierno para prorogar hasta 30 de junio, como último plazo, el tratado de comercio y navegacion entre España é Italia.

Londres, 25.— El *Daily-News* publica un despacho del Cairo, afirmando que los interventores de Hacienda franceses é ingleses se han negado á entregar el el dinero que pedía el gobierno para los preparativos militares.

El telégrama añade que el director del Vakoufs ha puesto á disposicion de Arabi-Bey 20000 libras esterlinas (dos millones de reales) para que pueda hacer frente á las necesidades del momento.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 25 de Mayo de 1882.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:

Desde anoche se viene hablando de graves complicaciones que tienen que surgir al gobierno con motivo de la base quinta arancelaria. Decíase que en el Consejo de ministros que se celebraría hoy quedaria planteada la crisis. Además el aspecto que toma la disidencia y la tenacidad y aplomo con que los partidos liberales sostienen las luchas entre sus correligionarios hace suponer que la vida ministerial corre un gran peligro para la personalidad del señor Sagasta.

El gobierno no lo cree así y la prueba de ello es que en el Consejo de hoy no han ocurrido incidentes que demuestren la gravedad de los momentos presentes.

Se celebró el consejo como estaba anunciado, y el señor Albareda se mostraba *indispuesto*, por cuya razon no pudo asistir.

Hablóse de orden público y de los telégramas de los capitanes generales del Norte y Cataluña se deduce que hay alguna inteligencia entre algunas gentes malavenidas con el orden público.

La situacion de las provincias andaluzas fué examinada, quedando autorizado el ministro de la Gobernacion para convenir con el de Fomento los medios de dar trabajo á la clase jornalera.

Nada de libre introduccion de cereales, indicándose tan solo la rebaja en el arancel de los derechos de introduccion de trigos del extranjero.

Mucho se habló de política general en el ministerio de Estado, y el señor Camacho dijo acerca de la base quinta que

oiria á los señores Torres y Rodriguez para decir la última palabra acerca de este asunto. Lo principal, pues, ha quedado en pie.

En el segundo Consejo se ha pronunciado ya abiertamente la palabra crisis, pero ha dominado una vez la política de aplazamientos. Despues se han despachado algunos expedientes de poco interés general; entre ellos el de indulto del célebre sargento, desertor de Filipinas Pedro Cobos que hoy es Dato ó Sultan de una de las islas del archipiélago de Joló, habiendo manifestado deseos de reconocer la soberanía de España sobre sus dominios.

En cuanto ha terminado el Consejo los diez ó doce periodistas que esperaban la salida de los ministros, chasqueados por el silencio de estos, se han entregado á las mas raras conjeturas. Los partidarios de la crisis no han podido hallar grandes argumentos á su favor, pues los ministros han salido muy sonrientes y al parecer muy amigos; los mas optimistas han debido, sin embargo, convenir en que se ha hablado de crisis.

Por lo demás, los términos de la política no se han modificado por el Consejo: todo sigue como ayer: el señor Navarro Rodrigo manifestó anoche en la *Correspondencia* que no piensa ahondar la disidencia; en cambio en el *Liberal* le pide al duque de la Torre una conferencia, que otra cosa no significa el decir que el señor Navarro no ha conferenciado con el duque porque este no le ha hecho ninguna indicacion.

La sesion del Senado está hoy consagrada á aprobacion de actas. La del Congreso ha empezado consignando el señor Bayona que el señor Leon y Moncasi deseaba que constase su voto contra el particular del señor Linares Rivas. El señor Martínez Campos lee un proyecto de ley fijando para Ultramar las fuerzas del ejército. Luego el señor Ortiz de Zárate se ha quejado de los sucesos de Sevilla; como no habia en el banco azul mas ministros que el de la Guerra, este ha dicho que cuando llegara el de la Gobernacion daria explicaciones. El señor Alonso Pesquera pide datos sobre las sumas que han pagado las provincias Vascongadas en lo que va de año económico. El señor Balparda hace varias preguntas referentes á aquellas provincias.

Fuera de las sesiones, la atencion pública se ocupa con preferencia de los asuntos de Sevilla, arrebatañdose de las manos los periódicos de aquella ciudad.

Háblase tambien de las partidas de Cataluña, que ya van picando en historia, empezando á parecer el juego de las cuatro esquinas, que en 1871 tanto contribuyó á fomentar la guerra civil.

Del extranjero, resulta en principio la crisis parcial francesa provocada por el ministro de Hacienda y sigue la crisis egipcia. En Portugal, el director y propietario del célebre periódico satírico *Antonio Maria*, el señor Bordacho Pinheiro, con doce individuos, entre ellos cinco estudiantes de la Escuela Politécnica han sido presos esta mañana en una calle de Lisboa por dar gritos subversivos y cantar la Marsellesa.

La Bolsa ha estado hoy animadísima: los bajistas han pretendido contener el alza, alcanzándolo en parte, pues el 3 por 100 ha cerrado á 29'25. En el Bol-

sin se habia hecho esta mañana á 29, 32 1/2.

El corresponsal.

Variedades.

EL COMETA.

Este, que será visible dentro de algunos dias para todos los habitantes de Europa, está en camino desde hace muchos años, desde hace muchos siglos. (Si viene de la estrella más próxima, el viaje no dura menos de 20 millones de años.) Jamás ha atravesado nuestras regiones planetarias; á lo menos dicha es la primera vez que se le observa. Desde hace unos dos meses los astrónomos le siguen con el telescopio y le ven acercarse. Hoy está á 33 millones de leguas de nosotros y á 27 millones de leguas del sol. Su celeridad, que en los últimos dias era de 900 á 950000 leguas diarias, es hoy de más de un millon de leguas por dia.

A la simple vista puede ya divisarse este misterioso explorador de lo creado mirando hácia el Norte, ó mejor dicho, al Noroeste, á la izquierda y un poco encima de la constelacion de Casiopea, que parece una gigantesca W. El 20 de mayo pasó á la izquierda de la estrella J. de Casiopea, que brilla en la prolongacion de la primera pata de la W. Despues correrá en linea recta hácia el Poniente, atravesará rapidísimamente las constelaciones de la Girafa y del Cochero, y el 10 de junio se sumergirá en el fuego solar para huir al otro lado del mundo, desaparecer de nuestra vista y presentarse de improviso en toda su brillantez á los habitantes del otro hemisferio.

Su brillo va aumentándose progresiva y rápidamente. Será mucho más luminoso que el del año último, y aún es probable que se le pueda ver á la simple vista en pleno dia. Por desgracia, la claridad de la luna va á aumentarse al mismo tiempo que el brillo del cometa, y éste, por otra parte, se precipita sin perder un minuto hácia el astro que le atrae; de forma, que á principios de junio, en la época de su esplendor, su núcleo, envuelto en la radiacion solar, habrá desaparecido debajo de nuestro horizonte al ponerse el sol. Entonces podrá verse una inmensa columna de luz, elevándose oblicuamente en el cielo por la parte del Noroeste. Quizá tambien en los dias 9, 10 y 11 de junio podremos contemplar en medio del dia al cometa visible en las inmediaciones del astro radiante. De desear es que el cielo en esos dias esté puro, porque será éste un espectáculo astronómico de los más extraordinarios.

El boletin del cometa es el siguiente: El 12 de mayo llegó á una distancia del sol igual á la que hay desde el sol á la tierra (37 millones de leguas), y su celeridad era de 909.000 leguas por dia.

El 22 estuvo á una distancia igual de la que tiene Venus (27 millones de leguas) y su celeridad era de 1.060.000 leguas por dia.

El 2 de junio pasará cerca de la órbita de Mercurio (14 millones de leguas), y su celeridad será de 1.431.000 leguas por dia.

El dia 10 pasará por su perihelio á 2.240.000 leguas del globo solar, cuyo diámetro no mide menos de 345.500 le-

guas. Entonces se precipitará con la celeridad de 3.682.000 leguas por dia, ó sean 153.000 por hora, dará la vuelta al sol, recibiendo un esplendor sin igual, y llevado á la segunda rama de parábola simétrica de la primera, irá alejándose del astro radiante, pero como siempre creciente. Quizá el astro vagabundo va á diseminar por los campos del espacio las semillas cósmicas fecundadas en los ardores del perihelio.

Si se puede calcular de antemano con precision su rumbo y su brillo (el 10 de junio será por lo menos 3000 veces más brillante que lo era el 19 de marzo, fecha de las primeras observaciones), no puede hacerse lo mismo respecto de la estension y de la forma de su cola.

Gacetillas.

Diputacion provincial.

Ayer se reunió por primera vez la reintegrada en el ejercicio de sus funciones para celebrar la quinta sesion de las del periodo semestral acordadas por la Diputacion interina. Presidió el Sr. Gobernador civil y se acordó, despues del despacho ordinario, admitir las renuncias que de sus cargos tenian presentadas los Señores Raon y Marqués de Campo de Aras, Diputados por Lucena, Pineda por Montilla, Steger por Baena, García y García por el segundo distrito de Montoro, y Serrano Ruiz por el primero de Priego. Tambien se oyó con sentimiento el fallecimiento de los señores cuyos distritos quedaron vacantes, y se acordó consignarlo en actas y dar el pésame á sus respectivas familias.

Trenes especiales.

Los habra al precio de tres reales desde Córdoba al primer paso á nivel del kilómetro cuatro, linea de Sevilla, con motivo de las Carreras de Caballos, los dias treinta y uno de Mayo y primero de Junio de mil ochocientos ochenta y dos, á las cuatro en punto de la tarde. Estos billetes se expendrán en la estacion de Córdoba, los dias treinta y uno de Mayo y primero de Junio, desde las doce de la mañana á las dos de la tarde. No se admitirán equipajes. La salida de Córdoba será á las tres de la tarde, y para el regreso saldrá el tren del paso á nivel treinta minutos despues de terminadas las carreras.

El vigia.

Se dice: «¿Lloverá ó no?»—por muchos mirando al cielo.—Hasta que pasen tres dias.—«Dios sobre todo» diremos.

Circo.

Como nos figuramos, va creciendo la concurrencia al Circo del Gran Capitan, donde los artistas que dirige el Sr. Diaz hacen prodigios. Anoche estuvo casi lleno el estenso local, que como hemos dicho tiene cabida para mas de cuatro mil personas.

Recaudacion.

Hé aqui la obtenida el dia 25 de Mayo en los felatones de esta capital.—Central, 500 pesetas.—Puente, 1079'14.—Pretorio, 755'67.—San Sebastián 329'81.—Victoria, 200'40.—Matahero, 1007'24.—De las 3872 pesetas 26 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1838'73.—A la provincia y Municipio, 1838'60.—Adicionadas, 194 pesetas 93 céntimos.

Mordisco.

La caballaria de un carro de los que están dedicados á la limpieza pública mordió ayer por la

— 898 —
en extremo de la cocina, y Gúdula se colocó junto al hogar.

— Pues señor, dijo el sargento despues de echar el primer trago, esos señores gendarmes han sido unos necios; por no estropear sus caballos, negáronse á acompañarnos, y se pierden un buen rato y un amigo generoso: en su vida han tenido ocasiones como esta, ni las tendrán; pero que se fastidien, ya que han querido privarse de la honra de haceros compañía.

— Me basta con la vuestra, señor sargento, dijo Terne cortésmente, bendiciendo la ausencia de tales huéspedes. Por otra parte, lo diferido no está perdido. ¿No ha de salir al encuentro la gendarmería de Brest?

— ¡No, señor! los soldados de ese cuerpo son muy cómodos, y además maldita la falta que hacen para lo que resta del camino. Mañana dormiremos en una alqueria cerca de la aldea de Gouarec; pasado mañana iremos á parar á la villa de Carhaix, la peor

— 903 —
Gracias al clarete que acababa de despachar, el sargento estaba de buen humor, y acordó graciosamente el permiso hasta para mejorar aquella noche el alimento de las desterradas, reducido á un poco de pan negro y agua clara.

Gúdula no se hizo repetir el permiso, y mientras su amigo se dirigia á la cuadra con Lievin y La Rissole, ella se encaminó al granero. El exento gruñon estaba de centinela, y un signo de su jefe bastó para que dejara libre el paso. La generosa niña se armó de valor y entró algo trémula en la prision de Violeta.

En el momento de pasar el umbral del granero agolpáronse á su memoria las repugnantes escenas del hospital general. Hacia por desear aquel recuerdo; pero las escenas que habia presenciado eran difíciles de olvidar, y su delicadeza se revelaba contra la idea de exponerse una vez mas á sufrir el insolente lenguaje de las prisioneras. Reflexionó, sin embargo, un

— 902 —
aquel corazon lacerado, anunciándole el término de su cautiverio.

Admirábase al caballero que la hija de Larfalle, su pequeña Providencia, como solia llamarle, no hubiese recordado ya al sargento su promesa de dejarla penetrar en el granero, y mientras La Rissole continuaba disertando, sus ojos dirigian á Gúdula miradas suplicantes. El fin de la botella dió á su impaciencia una tregua feliz.

El ilustre jefe del convoy dijo que iba á dar una vuelta por la cuadra para abrir el apetito, y rogó á Terne que le acompañara. Tenia la pretension de ser inteligente en caballos, y ardía en deseos de examinar los de la carabana mercante.

El caballero se apresuró á aceptar, seguro de que Gúdula aprovecharia la ocasion.

No se habia engañado.

La joven se levantó del hogar con gran contentamiento de la posadera que se quedaba mas libre para cuidar los asados, se acercó á La Rissole y le recordó la peticion y la promesa,

— 899 —
etapa de todo el viaje: es una hosteria desmantelada, sucia y pobre, que no ofrece mas que una mala sidra, y donde de solo hallaremos cama para la señora, una sala baja para vos y vuestro criado, y la cuadra para nosotros.

— ¿Y para vuestras prisioneras?

— ¡Oh! las princesas del Mississippi dormirán perfectamente en la carreta, al aire libre. Bien comprendéis que no hemos de molestarnos por ellas. Pero despues de ese maldito bivac todo irá bien; la noche siguiente será regular entre Huelgaot y Sizan; la otra en Landernean, y la última en Brest, donde terminará nuestra expedicion.

Hecha esta enumeracion, salpicada de grotescos comentarios, La Rissole se engolfó en una interminable descripcion de la ciudad de Brest.

El caballero no interrumpió aquel largo relato.

Meditaba abstraído lo que acababa de oír.

Desde la salida de Paris, y desde

...cipitará con la...
...agua por día, ó...
...ará la vuelta al...
...ndor sin igual...
...rama de pará...
...mera, irá ale...
...pero como...
...una lentitud...
...el astro vago...
...por los campo...
...ósmicas fecun...
...perihelio.
...antemano con...
...brillo (el 10 de...
...0000 veces más...
...de marzo, fe...
...servaciones), no...
...respecto de la...
...de su cola.
...AS.
...provincial...
...va vez la rein...
...sus funciones...
...sion de las del...
...las por la Di...
...el Sr. Go...
...después del...
...de las renun...
...presentar...
...y Marqués de...
...os por Lucena...
...er por Baena...
...ndo distrito de...
...be haber mayor...
...punto, nes...
...conviene no dar...
...mpla idea de...
...nuestra policia...
...urbana á los...
...muchos foraste...
...que nos visitan...
...con motivo de...
...la feria.
...Algo es.—Cada...
...dia son mas sa...
...satisfactorias...
...las noticias que...
...recibimos el...
...beneficio que...
...han hecho á los...
...campos de las...
...últimas lluvias.
...Subasta.—El...
...seis de Junio...
...se abasta en...
...las Casas Cap...
...itulares de...
...frente a la...
...composicion de...
...farolas del...
...lombado públi...
...co, y provision...
...de tubos para...
...ellas. El tipo...
...es de setecien...
...ta pesetas para...
...el próximo año...
...económico.
...Efenérides.—...
...Hoy.—1065.—...
...allegamiento...
...de Fernando I...
...el Magno. 76...
...Muere Bereng...
...uer el viejo, c...
...onde Barcelona...
...1541.—Decapit...
...acion de Salis...
...bury.—1833.—...
...Insurreccion...
...en Méjico.
...Los Fantoche...
...s.—La venida...
...á Córdoba de...
...este espectáculo...
...ha escitado mu...
...chamente la...
...curiosidad públi...
...ca. En Madrid...
...produjo mucha...
...sension y es...
...tá la curiosidad...
...general.
...Muy bien.—Ya...
...está casi col...
...ada en el real...
...de la feria la...
...tienda que...
...establece la...
...Exema. Diputa...
...cion provin...
...cial todos los...
...años.
...Siguen las brom...
...as.—Ayer el...
...Alcazar Viejo...
...dos mugeres...
...dieron de esos...
...espectáculos...
...llamados es...
...tandales por...
...el vulgo. Pusie...
...ronse mu...
...chamente ver...
...des, amarillas...
...y de todos los...
...ores; pero no...
...salió lesiona...
...das mas que...
...la señora llama...
...da La Moral.
...Caballeros.—...
...Ya están en...
...Córdoba va...
...rios de los in...
...scritos para...
...las carreras...
...próximas.
...No mejora.—...
...La cloaca de...
...la calle de San...
...Pablo continúa...
...en el mismo...
...deplorable es...
...tado de que...
...ya dimos noticia...
...Tiene una...
...tapa menos...
...ó dos, hemos...
...de hablar con...
...exactitud, por...
...que una ha...
...desaparecido...
...y otra está...
...de su lugar...
...Con este moti...
...vo los ha...
...ntes mayores...
...y menores de...
...aquellos mis...
...mos Bajos si...
...guen en sus...
...carreras y...
...predaciones...
...de costumbre...
...molestando...
...al vecindario...
...que se figura...
...vivir en...
...punto por...
...aquellos de...
...siete plagas...
...pasadas en...
...una casa de...
...la citada...
...calle dieron...
...una batida...
...con objeto...
...de matar una...
...rata de tanta...
...magnitud, que...
...cualquier hom...
...bre habría...
...podido coger...
...sobre sus...
...lomos.
...Muy bien.—...
...El pan reco...
...gido ayer ha...
...sido destina...
...do á los pob...
...res del Asilo...
...de Madre de...
...Dios.
...Otro jaleo.—...
...Ayer en la...
...plaza de Cuet...
...tres gallinas...
...y un gallo...
...corrotaron...
...la vecindad...
...diciéndose...
...cuantos ins...
...ultos caben...
...en el vocabu...
...lario de trueno...
...Afortunadam...
...ente las len...
...guas hicieron...
...el gasto, pero...
...las personas...
...no tomaron...
...parte en este...
...festin mal...
...género.
...Alumbrado.—...
...Ha sido lison...
...gero el éxito...
...de los ensayo...
...del de la calle...
...del Gran Cap...
...itan y Real...
...de la feria.
...Es grave.—...
...Las paredes...
...forales de las...
...casas números...
...tres y cinco...
...de la calle...
...del Jurado...
...Aguilar ame...
...nazan ruina.
...Tiendas.—...
...Ayer se ve...
...ían ya ocu...
...padas algu...
...nas de las...
...levantadas...
...para mañana.
...Recuerdo.—...
...Enrique IV...
...y la doña Ju...
...ana ratifica...
...ron su casa...

...miento en la Catedral de Córdoba el veintinueve de Mayo de mil cuatrocientos cincuenta.
—Urge.—La tregua del temporal ha hecho que desde anteaer se haya activado mucho el arreglo del piso de las calles que conducen al real de la feria.
—Destino.—Lo ha obtenido en el batallon depósito de esta capital el teniente del arma de infanteria don Gregorio Delgado Marin.
—Dia feliz.—Ayer lo fué en efecto, pues el cuerpo de orden público no tuvo que intervenir en ningun asunto grave, ocupándose solo de cuestiones de poca importancia.
—Lo celebramos.—Ha regresado á esta capital la distinguida familia de nuestro estimado amigo señor D. Teodomiro Ramirez Arellano, Secretario del Gobierno civil de Jaen.
—Targetas.—Ya se han repartido á los sócios las intranferibles para entrar en la suntuosa tienda del Circulo de la Amistad en el real de la feria.
—Paga.—Los empleados del municipio cobraron ayer la mensualidad corriente. Les auguramos buena feria.
—Zarzuela.—La compañía que ocupa el Gran Teatro prepara para estos dias trabajos escogidos entre su repertorio.
—Hallazgo.—En la Jefatura de la guardia municipal está depositada una llave, que uno de los individuos de dicho cuerpo se encontró anteaer en la Corredora.
—Exposicion.—Ya digimos hace dias que por el estado de las ganaderías y de los campos no se verificará este año la Exposicion de ganados que celebra en esta feria la Diputacion provincial.
—Zapatos y sombreros.—Como de costumbre estas dos prendas de vestir son las que han dado lugar en este año al establecimiento de gran número de baratos.
—Neveria.—Esta noche se abrirá definitivamente al público la acreditada neveria que todos los años establece durante el verano en la calle del Gran Capitan la Sra. Viuda de D. Lázaro Rubio, lo cual no ha podido verificarse antes á causa de la lluvia. Se han hecho reformas de consideracion que hermosean mucho el estenso local, en el que el servicio es además inmejorable.
—Obediencia.—«Manuela! Manuela!» gritaba una señora, llamando á su criada por cuarta ó quinta vez. La doméstica no se dió por entendida, y la señora fué á buscarla, diciéndola: «Manuela, ¿no oye V. que la estoy llamando?» «Si, señora; pero como me ha dicho V. muchas veces que lo que no tolera á sus criados es que la respondan...»
—Escitacion.—Parece se ha dirigido por el Alcalde de una capital de provincia donde no hay audiencia, á los de las demás que están en su caso, como Córdoba, á fin de que se pida el establecimiento del juicio oral y tribunales de partido. Los beneficios de estos tribunales en esta capital y su provincia son evidentes.
—Con gusto.—Hemos saludado en esta capital á nuestro distinguido amigo señor don Eduardo Estrada, gobernador de Málaga.
—Eso es.—Se han pintado los candlabros y columnas de hierro del alumbrado del paseo del Gran Capitan.
—Tipo.—El de la subasta del servicio de bagajes para esta provincia, de que dimos cuenta ayer, es de catorce mil ciento treinta y cuatro pesetas.
—Comisaria.—La de Guerra de Córdoba ha publicado en el Boletín oficial de anteaer la nota de las compras hechas por la factoria de subsistencias la segunda decena de este mes.
—Célebre artista.—La prensa de Málaga anunció anteaer la salida de Miss Zarah para Córdoba.
—Joyería.—La que existe en la calle Conde de Gondomar ha experimentado una completa reforma, mejorando notablemente su decorado. Sobre todo nos llama la atencion la bella estanteria que ha estrenado con motivo de la próxima feria, la cual la coloca á la altura de los mejores establecimientos de su clase.
—Cuenta.—La municipal de Montoro, respectiva al trimestre anterior, arroja por ingresos ciento treinta y cinco mil ciento cuarenta y dos pesetas y setenta y nueve céntimos, y por gastos setenta y nueve mil novecientos ochenta y una y cincuenta y nueve.
—Pensamiento.—Cuando se preparan notables acontecimientos suelen constituirse grandes depósitos de esperanzas. La devolucion se hace despues; pero con descuento.

—Derechos.—El arriendo de los de consumos de Añora se subasta en aquella villa el dos de Junio próximo.
—Cantar.—La vispera de la feria —dices que te causa encanto.—Y está bien; por la peana—se suelen besar los santos.
—Presupuesto.—El ordinario de Posadas está en aquella villa á la vista hasta el dia tres de Junio.
—Decreto.—Se ha puesto á la firma de S. M. uno modificando varios artículos de la ley de quintas.
—Apéndice.—El del amillaramiento se halla hasta mañana á la vista en Hinojosa del Duque.
—Reemplazo.—A esta situacion ha pasado el capitan del arma de caballeria don José Garcia Galindo, que venia sirviendo en el segundo depósito de Doma.
—Edicto.—Por uno del juzgado de Cabra, en causa contra Félix Garcia (Miguelete) se llama á Antonio Vejar Morales para celebrar careos.
—Incendios.—El martes hubo dos en Málaga. Uno en la fábrica de kook del barrio del Bulto, y otro en una tienda de loza y cristal calle de Carreteras. Hubo pérdidas materiales, pero no desgracias en las personas.
—Colega.—Se va á publicar un periódico taurino en Granada. Dios lo libre de cogidas.
—Tranvia.—Uno de circunvalacion trata de establecerse en Sevilla.
—Fábrica.—Una de fundicion de hierro con el nombre de «La Catalana» se inauguró en Jaen el dia veinte. Hubo un gran convite: se repartieron medallas, se sirvió un buffet, y hubo brindis y discursos entusiastas.
—Ingeniero agrónomo.—El de una provincia vecina ha dirigido á los alcaldes de ella una circular recomendando mucho la proteccion á los pájaros, por los beneficios que reportan á la agricultura.
—Esto es peor.—Una nube asoló uno de estos dias varias comarcas de Orense. El huracan arrancó árboles copulentos. El terreno se cuarteó y se derrumbaron sólidos muros. Las pérdidas fueron grandes.
—Luz eléctrica.—La habrá en las veladas que se proyectan en la Alameda de Málaga.
—Prensa.—La de Cádiz cree que el señor Salvochea se encuentra en Gibraltar.
—Autorizada.—Lo ha sido la comandancia de ingenieros de Granada para adquirir los materiales necesarios en un año para las obras militares de la misma.
—Instancia.—Ha pasado á Guerra la del comandante de caballeria retirado señor don Bernardino Fuentes, en solicitud del grado de coronel.
—Sucesos.—La relacion de los de Sevilla los verian nuestros lectores ayer en la seccion de noticias.
—Quiembra.—En tal estado se ha declarado la casa de comercio Garcia Corpas y compañía, de Málaga. El depositario es don Pedro Manzanares. El juez comisario don Pedro Gomez.
—Mal parroquiano.—En una tienda de la calle Mayor de Sarría penetró estos dias la máquina descarrilada del tranvia. Mató á una muger y destruyó el edificio.
—Dia aciago.—Lo fué el martes en Cádiz. Una anciana se cayó desde una azotea, y un niño se desprendió de los brazos de su madre en un tercer piso. El niño y la anciana quedaron muertos.
—Romería.—Anteaer saldría del barrio de Triana de Sevilla la hermandad de Nuestra Señora del Rocío, en romeria al Santuario de la villa de Almonte (Huelva.) El regreso será el miércoles.
—Fuego del cielo.—La tarde del Martes descargó una fuerte tronada en Ciudad Real, cayendo una chispa eléctrica en una casa de la calle del Gaspé, sin que haya que lamentar desgracias personales.
—Literato.—El señor Nuñez de Arce ha sido nombrado presidente del Consejo de Instruccion publica.
—Reduccion.—Se cree próxima la del descuento del Banco de Inglaterra.
—Una ganga matrimonial.—La agencia que con el titulo de «Alianza de las Familias» se dedica en Paris á negociar buenos matrimonios, acaba de publicar un anuncio sumamente extraño, del que ya se han recibido algunos ejemplares en España. Se trata de una viuda cuya dote no baja de ochocientos mil francos, que desea casarse con un español que reúna las condiciones si-

guintes: «Tener de veinte y cinco á treinta y cinco años de edad; ser mas bien alto que bajo; tener el cabello castaño y los ojos garzos; disfrutar de buena salud por todos conceptos; ser hijo legítimo de padres conocidos; no haber viajado por Francia; poseer buena voz y ser natural de Córdoba ó Málaga precisamente, acreditándolo en forma.» Además, los aspirantes á la mano de la extravagante viuda, que segun parece es jóven y bien parecida, deberán probar que no poseen bienes de fortuna, ni han pertenecido al comercio de ultramarinos, telas ni quincalla. Las personas que deseen tomar parte en este concurso matrimonial, pueden desde luego escribir una pequeña nota biográfica que, acompañada de los justificantes necesarios, será remitida á la interesada, para que ella acuerde lo que juzgue mas oportuno. Ya lo saben las que, encontrándose en condiciones, deseen cambiar de estado y de posicion.
DOLORES DE CABEZA.
Generalmente son producidos por el desarreglo del estómago y del hígado, y hasta ahora no se ha descubierto un medicamento que limpie, entone y arregle estos órganos tan segura, pronta y eficazmente como las Pildoras Azucaradas de Bristol. Eduardo Raldiriz, residente en Santiago de Cuba, escribe, con fecha 24 de enero de 1867, lo siguiente: «Después de haber estado padeciendo por espacio de ocho años de una jaqueca casi constante, me curé con dos frasquitos de Pildoras Azucaradas de Bristol. Esto fué hace cinco meses y no he vuelto á tener recaída.»—La señora Inés Rubio, residente en Méjico, dice: «Las Pildoras de Vd. me han devuelto el goce de la vida. Por espacio de muchos años habia padecido dolores de cabeza biliosos que me atormentaban constantemente. Ningun medicamento produjo efecto sobre la enfermedad hasta que tomé las Pildoras.—No tan solo han extirpado la enfermedad sino que han mejorado mi salud en general. En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarzaparrilla de Bristol debe ser tomada con las Pildoras.
De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 430
Boletín religioso.
—Hoy, Santa Maria Magdalena de Pazzi, virgen.—Mañana, Pascua de Pentecostés ó venida del Espíritu Santo, y San Esteban, obispo y mártir.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Hospital de Jesús Nazareno, por Doña Concepcion Fernandez, en sufragio del alma de su esposo el Sr. D. Pedro Barrionuevo y demás difuntos suyos.
—Idem extraordinario.—En la Iglesia del Convento de Capuchinas, por la Sra. D.ª Maria Josefa Mifsut de la Peña, en sufragio de su esposo é hijo don Antonio de la Peña y D. Gabriel de la Peña y Mifsut.
—En la Santa Iglesia Catedral predicará mañana el Sr. Dr. D. Silvestre Perez y Godoy.
—Continúan los piadosos ejercicios que durante este mes se han de consagrar á la Santísima Virgen en la Iglesia Parroquial del Apóstol Santiago, á las oraciones, siendo costeados por los Excmos. Sres. Marqueses de Benameji, de Villaverde y Conde de Villaverde de la Alta, aplicándose en sufragio de las almas de sus difuntos segun la voluntad de los expresados señores. Los dias festivos habrá sermon, que predicará el Sr. D. Francisco Diaz Chamorro.
El dia 29 de Mayo, segundo dia de pascua de Pentecostés, á las siete de la mañana habrá comunión general, y á las diez será la funcion solemne de ofrecimiento y consagracion de estos cultos á la Santísima Virgen, con asistencia de orquesta, en la que predicará el señor D. Francisco Diaz Chamorro.
—Continúan al toque de oraciones los ejercicios del mes de las flores en la Iglesia del Colegio de Ntra. Sra. de la Piedad, costeados por las alumnas externas y varios devotos. Habrá sermon los domingos.
—En la Iglesia del convento de religiosas de Santa Marta continúan los ejercicios del mes de Maria, con sermon, y dan principio á las seis y cuarto de la tarde.
—En la iglesia de San Pedro de Alcántara se tendrán con la mayor solemnidad posible los ejercicios de las flores en los dias veintiocho veintinueve, treinta y treinta y uno. En todos ellos se manifestará á S. D. M. á las seis de la tarde: despues del Santo rosario y leta-

nia cantada, habrá sermon en los 3 primeros; y concluida la meditacion y cánticos, será la reserva con bendicion solemne. Para ganar las indulgencias concedidas á los ejercicios de este mes, el dia 31 á las siete de la mañana se dirá la misa para la comunión general, y en la tarde del mismo dia habrá procesion al redor de la iglesia con el Santísimo Sacramento.
—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Socorro, en su iglesia.
Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia del Convento de Santa Ana, en sufragio por el alma de la Srta. D.ª Brígida Gutierrez de los Rios (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.
Espectáculos.
GRAN TEATRO.
Funcion para hoy, (13 de abono).
La zarzuela en tres actos, titulada: *Los diamantes de la corona.*—A las nueve.
PRECIOS.—Proscenios principales, sin entradas, 70 reales.—Id. segundos, 60.—Plateas, palcos principales y de luto, 60.—Palcos segundos, 30.—Butacas, 8.—Delanteras de anfiteatro, 3.—Delanteras y sillones de paraiso, 2.—Entrada principal, 4.—Id. al paraiso, 3.
TEATRO PRINCIPAL.
Funcion para hoy.
Debut de la gran novedad **Fantoche.**
Gran suceso de Madrid, y la incomparable Troup **D'ALBINIS.—JAP-OF-JAPS.**
A las 9 en punto.
PRECIOS.—Palcos y plateas, 30 reales 40 céntimos.—Butacas con entrada, 6.—Idem de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraiso con id., 4.—Entrada principal, 4.—Id. al paraiso 2.
TEATRO DEL RECREO.
El Domingo 28, lunes 29 y martes 30 á la una de la tarde y nueve de la noche, gran combinacion de la sin rival MISS ZARAH con la incomparable especialidad *bailaora flamenca* señorita TRINIDAD CUENCA.
PRECIOS.—Las funciones de dia, que serán cortas, á una peseta entrada y asiento.—Las de noche á dos pesetas y diez céntimos.—No se dan contra-señas. No se venden entradas sueltas.—Si llovera alguno de los tres dias, habrá otra funcion á las 4, al precio de la de la una.
CIRCO DEL GRAN CAPITAN.
Funcion para hoy.
Tercera presentacion de la gran compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica de Don Rafael Diaz.
Director: D. Enrique Diaz.
Sorprendentes y maravillosos trabajos por todos los artistas, y los graciosos y notabilísimos clowns Tony Grice y Williams Hourey compondrán el magnífico programa de la funcion de esta noche.
GRAN NOVEDAD Y ELEGANCIA.
Los listines con el orden del espectáculo serán distribuidos á la entrada del circo.
PRECIOS.—Palcos sin entradas 30 reales 40 céntimos.—Sillas sin id., 4 rs. 40 céntimos.—Entrada general, 3 rs. A las ocho y media.
Seccion comercial.
BOLSA DE MADRID.
C. Madrid 125 de M. y. Conso id. interior, 29'325. Amort. de 79'55. on, 60'00. Ferro- arri es 58 15. Accio. de del Banco, 394'00. A 45'00.
Madrid á 1 1/2 d. do. — Sevilla 1/2 id. — Barcelona 1/4. — Málaga 1/4. — Cádiz 1/2 id. — Cartagena, par id. — Murcia, 3/4 d. — Granada, 3/4 id. — Valladolid, 1/2 id. — Palencia 3/4. — Santander 1/2 id. — Zamora 1. — Zaragoza 1/2. — Centener viejos, 1 1/2 por 100 beneficio. — Calderilla, 1 y 1/2 á 2 1/2 o.
MERCADO DE CORDOBA.
Trigo de 72 á 76 rs. fanega.—Cebada 36 á 40.—Habas á 54 rs.—Garbanos 60 u 170.—Escaba á 30.—Aberjones á 56.—Harina de 1.ª Caza á 25 á 26 reales arroba. Del país á 25'50. 2.ª á 25 reales. 3.ª id 23.—Carne de vaca á 1 20 pt.; el kilo.—Id. de certero á 0,93 pts. Acete frisco en los molinos superior á 85 reales arroba.—Hem añojo con granillo 34.—En la ciudad de 46 á 49 reales decalitro.
Pan á 54 céntimos el kilogramo.
Imprenta del Diario de Córdoba,

